



血圧脈波測定器により計測した波形

下段の脈の波形は動脈の圧に相当する。心臓の収縮・拡張の周期に合わせて血圧は変化する。最も高いときが最高（収縮期）血圧、最も低い時は最低（拡張期）血圧に相当する。

高血圧はこういった
循環器系疾患の最も
リスク要因です。この
連載の第39回で非
感染疾患について
述べたときに、そのリスク
要因の中でも特に
リスク要因の1つは喫煙
です。喫煙による病気によ
つて毎年約13万人、
高血圧による病気によ
つて約16万人が死亡
しています。

こういった統計が示
すように、高血圧が日
本の病気や死亡率に大
きく関わっています。
それは何故ですか。
まず、血管は太いと
血流が速くなるので、
逆に細いと血流が遅
くなるのです。この
動脈の中では、拍動
によって血流が止ま
ります。この拍動によ
り、動脈は太くな
って、また細くな
っていくのです。
これが、内側から押す力
が、拍動が動脈の
内側から押す力が表
示されるのが、この1
と0.85という数値です。
拍動が最も強いた
のは最高血圧ですが、
弱いときの圧が平均
血圧です。このように、
心臓の収縮を擴張を
繰り返していく。心
臓の収縮によって約70
ccの血液を全身に向
けて送ります。心臓
は時々、脈搏とい

◆毎週月曜連載 桐生大学・桐生大學短期大学部副学長の山科章さんは、同大学医療保健学部の学生などに講義も開講している。



人生100年時代の
健康管理

れ。1976年広島大学医学部卒業後、聖路加国際病院内科勤務。99年東京医科大学循環器内科主任教授。2020年5月から現職。総合内科専門医、日本循環器学会専門医、前日本循環器学会予防学会理事長
が多いと思いまます。

血圧学会の報道によれば、者は約4300万人とされています。3歳以下の人口約9200万人の半数近くが高血圧であります。日本人の死因を多めにと最も多くののはがで全て約36%の26%ですが、「心臓病」「脳梗塞」「管障害など循環器疾患」による死「は24%です。さあまあまあ、

保健・福利

いること かの血液被抽出によ て動脈の中に拍動が生
血圧とは じます。この拍動は波
自動機によってのみ生 ではないので動脈の内
最高まで流れています どは下がつて動きま
と、最低が、拍動が動脈の壁を むので、なたらかに
などと表 内側から押す力が血圧 がつてきます。次回
この1 です。
う数値は 拍動が最も強いとき
の圧最高血圧で、最 の圧が最も低いとき
の圧最低血圧で、最 と拡張を 血圧です。最高血圧は
心臓の収縮による血液 期間、血圧とも呼ばれ
て約70が押出されるときの ます。心
身に向 期血圧で、収縮期血
す。心臓 圧とも呼ばれれます。
要因は…です。

◆毎週月曜連載 桐生大学・桐生大学短期大学部副学長の山科章さんは、同大学医療保健学部の学生などに講義も開講している。